

# LA INDEPENDENCIA

DIARIO CATÓLICO, CIENTÍFICO-LITERARIO Y DE NOTICIAS

Año X SEGUNDA ÉPOCA Almería, miércoles, 28 de Noviembre de 1917 Oficinas y talleres, Calle de Marín, número 16. SEGUNDA EDICION NUM. 3.187

## Mirando a la guerra La hora de Italia

No se pueden predecir aún las consecuencias de la derrota italiana. Si hemos de decir las cosas como son, diremos que la esperábamos. Desde que la revolución rusa extendió entre los antiguos ejércitos del ex zar el nuevo sentido pacifista, desde que las grandes democracias moscovitas embrionarias, instintivas, eligieron de los males el menor, comprendiendo que el peor enemigo del pueblo ruso no era el enemigo extranjero, en fin, desde que los rusos prefirieron la libertad personal y la justicia social a la grandeza desorbitada y monstruosa del imperio semiasiático, comprendimos, y el mundo entero comprendió, que la hora de Italia se acercaba. ¡Con qué amargura y con qué sarcasmo, pero también con qué brutal alegría debió ser redactado el primer parte alemán en el que llamamos estas inolvidables palabras: "Unidos austro-húngaros y alemanes hemos atacado llenos de entusiasmo a nuestros aliados de ayer."

La defección de Italia fué una cesa triste. Otros muchos calificativos le han sido aplicados; muchos más podrían, sin duda, aplicarsele, pero ante todo, fué una cosa triste. Tal vez, en Alemania había gentes que lo temían, quizás también algunos lo esperaban; aquí causó estupor y tristeza. No hay nada en el mundo que valga lo que el honor; ni la grandeza, ni la gloria. Y cuantas razones se adujeron hasta ahora para explicar la conducta de Italia nos han parecido en este rincón de Europa lamentables subterfugios.

El mal paso de Italia y los sacrificios que le han seguido fueron inútiles. Ya la reprochan los aliados que el único país de entre ellos que se ha lanzado a la guerra con miras conquistadoras ha sido Italia. Al mismo tiempo, los franceses empezaron a decir que nunca esperaron nada de ella. De esto a decir que Italia ha sido para ellos una carga gravosa, no hay más que un paso. Esperemos que para tortura de los antiguos aliados de Alemania y de Austria este paso será pronto dado. Aún nos quedan muchas cosas que ver en esta guerra y no es de las más extraordinarias ver a Italia maltrecha, derrotada, por su culpa, por sus aliados de ayer, abandonada y despreciada por sus amigos de hoy.

Fué, como es sabido, una minoría, tumultuosa y poco respetable la que preparó a Italia, primero a la separación de la Triple Alianza y luego a la guerra contra lo que quedó de ella. El pueblo, sin duda repugnaba la guerra contra Alemania a la que Italia debía tanto, pero el pueblo no apoyó el término medio de Giolitti, que simbolizaba el casuismo diplomático en el que aún hallaba un lugar, aunque incómodo, la palabra lealtad.

Ciertamente que la mesnada política que gobierna a Italia no merecerá de la Historia ni grandes ni benévolas consideraciones; tampoco en el instante difícil y decisivo estuvo a la altura de su deber el grupo de los cuarenta y siete, el grupo de Giolitti, pero, desde luego, el error más grande y mas sensible, el mayor pecado es el del pueblo. Borracho de lirismo se dejó llevar y en el trance más difícil quiso asestar el golpe decisivo a sus aliados y amigos. ¿No pensó que en todos los casos, esta cuenta le, sería alguna vez cobrada? El destino, que no parece tan cicero como le han pintado algunos poetas ha querido que esta cuenta sea saldada ahora. La pesadumbre de Italia será mayor que la de ningún otro pueblo de los que pelean, porque tampoco ninguno otro, si se exceptúa a Rumania, tuvo en su mano el labrarse un porvenir mejor, más lisonjero y más seguro.

¿Qué consecuencias puede tener para la victoria de los contrarios el desastre italiano? Nos parece superfluo insistir en este punto. Puede ser que se nos tachara de parciales. Sin embargo, aunque algunos lectores sigan con negligencia los factores de la guerra, aun tratándose de los más apartados, la cosa no puede presentar ca-

## Madrid Pataratas y realidades

El ex ministro, señor Bergamín, interrogado por un periodista sobre los asuntos de actualidad, no ha querido exponer sus opiniones, pero, como al paso, ha hecho una observación o, mejor, ha dicho una verdad indiscutible:—Yo he recorrido recientemente casi toda España. Y en todas partes he oído hablar del problema de las subsistencias, de si las judías y los garbanos y el aceite y la carne van caros; he oído hablar de la guerra relacionándola con la neutralidad, amada de todos, pero a nadie, absolutamente a nadie, se le ha ocurrido hablarme de la reforma constitucional.

Así es un efecto. Sólo en un país de locos podría explicarse que a la hora de ahora, nos ocupáramos en problemas de carácter constituyente, cuando estamos todos bajo el inaplazable problema de la despensa.

No habrá un solo español, como no sea digno de tener su domo en una casa de orates, que al preguntarle qué es lo que quiere, qué es lo que desea y a qué aspira, deje de contestar lisa y llanamente:—Quiero paz y pan; quiero comer, porque tengo necesidad de vivir y la vida es imposible sin pan y sin paz, o mejor dicho no puede haber paz donde no haya pan.

Pero dígame:—¿No le gustaría a usted que se modificaran estos o aquellos artículos de la Constitución?

—Déjeme de monsergas y de paparruchas constitucionales. Yo no quiero saber si estamos mejor o peor constituidos, lo que me importa es que estemos bien establecidos. A mí no me quita el sueño al que el Rey disuelva o no disuelva el Parlamento, lo que me lo quita es la carestía de la vida. Cuando podamos decir «vivimos» filosofaremos. Filosofar cuando no se come, es demencia.

Y así piensan todos los españoles que no son ricos por su casa o por las casas y los trabajos de los demás. Y si hubiera un hombre que con la Constitución, sin la Constitución y aun contra la Constitución nos hiciera amable la vida a los que rezamos, trabajamos, producimos y pagamos, todos, absolutamente todos, ultoreáramos a ese hombre. Lo demás, como decía Cambó antes de sus descarríos asambleístas y acionálistas, son... pataratas.

MIGUEL PEÑA-LOR

## DE SOCIEDAD

De Cadiz ha regresado el estudiante de medicina don Serafin Torres Bernabé.

\*\*\* Ha venido de Madrid y Granada el comerciante don Guillermo Romero.

\*\*\* Hoy regresará a Valladolid el doctor en medicina don José Tena Sicilia.

\*\*\* En unión de varios consejeros de la sociedad coto minero de Huéneja ha venido de Bilbao el exdiputado provincial don Antonio Ibañez.

\*\*\* Ha regresado a Melilla, después de permanecer varios días en esta capital, el médico forense don José Baniñtos.

racteres más precisos. Italia puede ser un factor decisivo para la derrota aliada. Pensó decidir la victoria de los nuevos enemigos que eligió y probablemente va a decidir la de los viejos amigos que abandonara. Ya es un triste privilegio haber decidido la guerra en un sentido contrario al que se había propuesto.

La consternación en Francia y en Inglaterra es enorme, pero los comentaristas que han de seguirla do eran tanto a Italia como el desastre de su ejército.

J. RODRIGUEZ DE LA PEÑA

## POR TELEGRAFO HABLA GARCIA PRIETO

Madrid, 27.—Al recibir hoy, como de costumbre, a los reporteros, el jefe del Gabinete, señor García Prieto, les manifestó que el Decreto de disolución de Cortes se publicará a su debido tiempo, pues le gusta hacer las cosas por sus pasos contados.

Anunció que en el Consejo que se celebrará mañana se tratará del nombramiento de gobernador civil de Barcelona.

Después dijo que el Gobierno estudia la concesión de una amnistía, y agregó que la huelga de los mineros de Puertollano presenta mejor aspecto.

Ayer, en la Audiencia

## Dice el señor Carrera

Anoche, después de terminada la Junta provincial de Subsistencias, recibió el gobernador civil interino a los periodistas.

Dijo que había telegrafiado a los diputados provinciales que no vinieron para asistir a la Asamblea, y que, de ellos, sólo uno le ha contestado, don Laureano Godoy, excusando su asistencia por enfermedad.

—Yo hago—dijo—porque funcione la Diputación, pues la cosa es grave.

Nos refirió el señor Carrera la odisea, de la cual se lamentó, corrida ayer mañana por un individuo vecino de Roquetas de Mar, mordido por un perro, que en unión de un convecino, vino a nuestra capital para someterse al tratamiento antirábico.

Se presentó en la Diputación, y no se le hizo caso; fueron agotados los demás recursos, y sin lograr nada, tuvo que regresar a pié a Roquetas de Mar, para cubrir el formalismo de que el alcalde libre las 50 pesetas, que después ha de descontar la Diputación por contingente.

El señor Carrera ordenó que se le dieran aquí las 50 pesetas, pero se invocó el acuerdo tomado en el sentido antes expuesto por la Comisión provincial.

¡Muy humano y muy digno!

—¿Y del nuevo gobernador?

—No lo conozco—respondió el señor Carrera—Supongo que vendrá a primeros del entrante mes.

Nos dijo el gobernador que la empresa de automóviles de Alsina y Graells, para el servicio de viajeros y correspondencia, le ha participado que sólo dispone de gasolina para diez o doce días.

Si antes no se puede obtener dicha subvención se originará el conflicto de la paralización del tráfico.

El alcalde de Serón telegrafía que continúa la epidemia de sarampión y difteria, e insiste el Inspector provincial de Sanidad que no puede declararse la presencia de la epidemia cuando no ha ocurrido ni una sola defunción.

Número de 8 páginas

POR TELEGRAFO

## En Gobernación

Madrid, 27.—El ministro de la Gobernación, señor Bahamonde, ha conferenciado hoy con los nuevos gobernadores civiles a quienes dió instrucciones.

Esta noche manifestaron a los reporteros en Gobernación que, en principio, está solucionada la huelga de Puertollano.

## Crónicas de la guerra Los refuerzos anglo-franceses

Todavía no se sabe, ni la cuantía, ni la importancia, de los refuerzos que Francia e Inglaterra han enviado a tierras de Italia con la doble finalidad de aminorar el desastre de sus amigos y aliados y de evitar las consecuencias funestas que la invasión austro-germana pueda traer en un porvenir no lejano para las huestes que combaten en el frente occidental.

Italia ha perdido muchos hombres, pero en proporción ha perdido más material; hombres le quedan aún en cantidad suficiente para hacer frente a las duras necesidades que impone la desastrosa marcha de los acontecimientos bélicos, pues sabido es que mientras Francia ha llevado al frente de pelea sus hombres de 48 años, Italia sólo ha movillizado hasta el límite de 42 años, quedando, por lo tanto, retrasada la movillización italiana 6 quintas con relación a la movillización francesa.

Los franceses, como saben que sus ejércitos carecen de reservas estratégicas, por carencia de hombres, no ven con agrado el envío de estos refuerzos, porque el desgarnecer los sectores del frente occidental equivale a correr un riesgo impreciso y a ser ellos los paganos de la falta de resistencia que tuvieron los italianos en el Isonzo.

Pero usamos como disourcen por otra parte: "Si dejamos que la invasión austro-germana inunde toda la llanura del Pó y llegue hasta los Alpes franceses, entonces será preciso, de todos modos, desgarnecer nuestro frente del Nordeste, para guarnecer nuestro frente del Sudeste".

Y de paso advierten los comentaristas de la vecina República que la causa de este desastre, de esta indecisión y de los fracasos que a través de ella se prevén no es otra que la falta de unidad y de método en la acción guerrera de los aliados. En tal sentido, dice Gustavo Heras: "Para no dejarnos manejar en Italia por los alemanes, todo lo que se nos propone es dejar libre curso a la maniobra alemana. Si tuviéramos un Generalísimo inter-aliado, responsable de todo el frente occidental, ya veríamos si él consideraba en este momento nuestro frente del Nordeste como el frente principal y si estimaba el frente italiano como secundario. No es hora de regatear refuerzos a Italia, máxime habiendo tenido siempre los aliados el desacuerdo de ser inoportunos en el envío de estos refuerzos a los ejércitos abatidos por la derrota. Esto pasó en Bélgica en los comienzos de la campaña, y esto mismo aconteció en Serbia y está aconteciendo ahora en Italia; de modo y manera que no es preciso discutir la cuantía de unos refuerzos que, con llegar siempre tarde, resultan inútiles.

Hace ya mucho tiempo que nos anunciaron franceses e ingleses que sus auxilios, espléndidamente perrechados, estaban ya en camino de Italia, y ésta es la hora en que nada sabemos de su llegada, y mucho menos de su intervención en la pelea, cuya única utilidad había de trascender en el apoyo moral a los vencidos más que en el sacorro material, que, evidentemente, ha de resultar infructuoso.

Estos préstamos en momentos difíciles y de apuro suelen resultar siempre usurarios.

CAPITÁN PHARSALE  
Madrid 26 de Noviembre.

Habiendo llegado una remesa de papel a nuestro poder, desde hoy publicaremos números de ocho páginas, siempre que las necesidades de la información lo exijan.



POR TELEGRAFO

# Notas políticas

## La disolución de Cortes

Madrid, 27.—El presidente del Congreso, señor Villanueva, hablando hoy con los periodistas, rectificó los conceptos que se le atribuyen sobre la disolución de las Cortes.

Afirmó que él no tiene que definir en este asunto, correspondiéndole al señor García Prieto.

El señor Lerroux ha declarado que no cree en que esté próxima la disolución de las Cortes.

## Gobernadores

Madrid, 27.—El gobernador civil de Madrid, señor López Ballesteros, se ha posesionado hoy de su cargo, y luego cumplimentó al marqués de Alhucemas.

Dícese que el general Anñón será nombrado gobernador civil de Barcelona.

## El aumento de sueldo de los empleados

Madrid, 27.—Dícese que mañana publicará la «Gaceta» el decreto relativo al aumento de haberes de los empleados públicos.

## De Guerra

Madrid, 27.—El ministro de la Guerra, señor La Cierva, visitó hoy el edificio de la Escuela Superior de Guerra, recorriendo los departamentos.

Los generales Arana y Picozo, que se encuentran restablecidos, reanudarán en breve, sus servicios en el ministerio.

## De Instrucción

Madrid, 27.—Sábese que en breve se concederá autonomía a la Escuela Superior del Magisterio y se dice que si el ensayo diera resultado favorable, se otorgaría igual independencia a las Universidades.

## Los conservadores

Madrid, 27.—Háblase de una reunión de ex ministros conservadores para tratar de la supuesta declaración del señor Dato, de hallarse dispuesto a entregar la jefatura del partido al señor Maura.

Parece que acordaron disolver el partido en el caso de que el Gobierno del señor García Prieto obtenga el decreto de disolución.

## Las Cortes

Madrid, 27.—Los «enterados» dicen que el decreto de disolución de Cortes se publicará en la segunda decena de Diciembre, y el de convocatoria en la segunda quincena de Febrero.

## La amnistía

Madrid, 27.—«La Correspondencia Militar», comentando el estruendo de quienes piden en seguida la concesión de la amnistía, dice:

«El Gobierno puede concederla o no; pero en el primer caso se impone un corte de cuentas.

«Escarnecer la ley, burlar la acción de los tribunales y envilecer la acción de la justicia con la pretendida amnistía, no lo toleraremos.

«Téngase en cuenta que los amnistiados tan pronto como recibieran el favor, levantarían otra vez la bandera de rebelión y la normalidad de los espíritus no llegaría nunca, porque los «ídolos» seguirán engañando a las masas inconscientes y provocando conmociones violentas.

Termina diciendo que desprecia la forma en que ha sido pedida la amnistía y que espera que se impondrá la razón, para impedir que el Ejército tenga que adoptar otra actitud.

## El «Día»

Madrid, 27.—«El Día» escribe: «Cerrado el paréntesis que abrió el crédito de confianza pedido por el Gobierno al constituirse, a todos los sectores de la vida española, urge que haga algo práctico y eficaz, de ma-

yor eficacia que los proyectos anunciados por el Gobierno hasta ahora, y para ello es preciso el concurso de las Cortes, de las actuales o de otras nuevas.

«No se trata de crear dificultades a la gestión del Gobierno, para provocar la crisis; pero el marqués de Alhucemas deberá declarar de una manera concreta cuáles son sus proyectos útiles, pues de lo contrario, las personas más salientes dirigirán al rey un mensaje firmado por ciertas personalidades, fundándose en las mismas manifestaciones del señor García Prieto.

«Firmarán dicho documento numerosos senadores y diputados, entre ellos significados ex ministros, solicitando la reunión del Parlamento.

## Los funcionarios civiles

Granada, 27.—En el Ayuntamiento se ha reunido esta tarde la Asamblea general de funcionarios civiles.

Acordóse dirigir un mensaje al rey, pidiendo que el sueldo mínimo sea de 2.000 pesetas para los empleados por oposición y de 1.500 para los subalternos; que los ascensos se hagan por antigüedad y de mil en mil pesetas el aumento de sueldo; que entren en vigor las plantillas reformadas con arreglo a la ley de autorizaciones; prohibir en absoluto la exportación de los artículos de primera necesidad, y que éstos sean tasados prudentemente; que formen parte de las Juntas de Subsistencias representantes de los funcionarios civiles y que el Estado conceda a todos derechos pasivos y pague los gastos de los viajes de traslado.

## Viaje de instrucción

### El «Reina Regente» zarpó anoche

Como los días anteriores, el crucero *Reina Regente* fué visitado ayer por numeroso público.

El buque de guerra zarpó anoche, a las 10, con rumbo a Málaga.

Desde este puerto marchará al de Algeciras, y, según tenemos anunciado, el ocho de Diciembre tendrá viaje en Cádiz, desembarcando los alumnos de los dos primeros años, que durante tres meses realizan prácticas en el citado buque de guerra.

Los marinos marchan muy satisfechos de su estancia en Almería.

LA INDEPENDENCIA les dirige un cariñoso saludo de despedida deseándoles un feliz término en el viaje de instrucción que realizan.

## La carestía de la vida

### Junta de subsistencias

Ayer tarde, a las cuatro, celebró sesión la Junta provincial de Subsistencias.

A la salida se facilitó la siguiente referencia a los periodistas:

Fueron oídos los asesores, señores González Matalana, Estevan Gómez (don David), y Cabrero, en lo que respecta a la tasa de las patatas y a la del maíz y sus harinas.

La Junta acordó fijar los siguientes precios de tasa.

Patatas blancas, 15 céntimos kilo.

Idem coloradas, 20 céntimos kilo.

Queda excluida la patata de siembra.

Maíz, 12 pesetas fanega.

Harina de maíz, 35 céntimos kilo.

Estos precios, sin perjuicio de las modificaciones que más adelante se estimaran convenientes.

Se acordó que el alcalde quede encargado que estos precios sean fijados al público en sitio visible.

De los anteriores acuerdos se dará cuenta a la comisaría general de abastecimientos.

Fué ratificado el acuerdo de no autorizar la salida de huevos de la provincia.

Alarmada la Junta por las noticias que recibe de la salida de la provin-

cia de carnes, especialmente de la de cerdo, acordó no consentirla en absoluto, sin autorización expresa de la misma.

La Junta se ha informado con gran disgusto, de que hay personas que en los pueblos de la provincia reúnen grandes cantidades de harinas, maíz y otros artículos de consumo, y luego piden autorización para llevarlos a otros mercados.

Conociendo los nombres de dos o tres personas que han incurrido en esta falta, acordó la Junta que se abra una información acerca de la procedencia de esos artículos, y los fines que persigan los acaparadores, para proceder contra ellos con todo rigor.

Se acordó asimismo cumplir estrictamente lo que se dispone en el Real decreto sobre el consumo de la gasolina, facilitando esta substancia a las empresas de servicios públicos, con preferencia a los particulares.

Por último, se acordó pedir informe sobre algunas peticiones de autorización para salida de artículos.

A las seis, terminó la sesión.

POR TELEGRAFO

# De Fomento

Madrid, 27.—El ministro de Fomento, señor Alcalá Zamora, hablando hoy con los reporters, les dijo respecto del problema de las subsistencias y de los transportes, que les grava especialmente desde la entrada de los Estados Unidos en la guerra y a consecuencia de la huelga general provocada en España el pasado mes de Agosto, que trastornó todos los servicios.

Recomendó luego a los periodistas la publicación de una Real orden que ha dictado, autorizando a las compañías ferroviarias para doblar (2) las plazas de los transportes y entrega de mercancías.

Añadió que tenía buenas impresiones respecto de la construcción de vagones.

Después facilitaron a los reporters la siguiente nota oficiosa.

«Están llegando constantemente a este ministerio reclamaciones sobre transportes que son impropias de este centro. Per tanto, conviene recordar que en todo lo que se relacione con minas y fábricas siderúrgicas, este ministerio sólo puede expedir órdenes en la forma que está anunciado en la «Gaceta».

«En cuanto al tráfico de abastecimientos sólo puede este ministerio atender con preferencia a los intereses públicos, y en materia de exportación, atenderá las peticiones colectivas de entidades oficiales.

El problema de los transportes no se resolverá jamás con recomendaciones particulares.

## MILITARES

**Instancia desestimada.**—Se ha desestimado la instancia del primer teniente de Caballería (E. R.) don José Fernández Romero, sobre si los oficiales subalternos de la (E. R.) que tengan destinos en Cuerpos activos, pueden formar parte de los Tribunales de honor.

**A presentarse.**—Deben presentarse en el Gobierno militar de esta plaza, en toda la mañana de hoy, provistos de su correspondiente pase de situación, los individuos que a continuación se expresan:

Juan Espinar Martínez, Francisco Gómez Fernández, Juan Gómez Verdejo, Juan Robles Calvo y Angel Góngora Sierra, destinados a recibir instrucción al regimiento de Zapadores Minadores en Sevilla.

José Esteban Navarro y Luis González Cano, destinados al regimiento de Telégrafos.

Antonio Sánchez Ruiz, destinado al regimiento infantería de Seria, número 9. Francisco de la Torre Seisdedos, destinado al regimiento infantería Princesa, número 4.

Cuestion palpitante

# Información frutera

En el tren correo de hoy sale para Madrid una comisión formada por los señores Callejón, Sánchez Entrera, Benavente y López Quesada, representando a la Asociación Uvera, para corresponder a las excitaciones reiteradamente hechas por los diputados y senadores, a fin de gestionar cerca del Gobierno una fórmula que solucione el actual conflicto de nuestra exportación de frutas.

No se nos ocultan las dificultades que tendrá que vencer la referida comisión hasta lograr que los productores de uva sean justamente indemnizados por los perjuicios sufridos; pero confiamos en que el Gobierno, aunque tarde, escuchará los clamores de esta provincia tan olvidada por todos, incluso por sus representantes en Cortes, quienes han aguardado a intervenir en la solución del conflicto en la segunda quincena de Noviembre, estando planteado el problema desde el mes de Agosto, ya con graves caracteres.

Bien sabemos que para conseguir una fórmula viable, que solucione en parte la presente crisis, se necesitan varios cientos de millares de pesetas; mas, aunque no nos forjemos ilusiones de lograr algo que sería extraordinario, esperamos que el Gobierno concederá a Almería la atención que merece.

Los comisionados que hoy marchan a Madrid cuentan con el apoyo de la opinión, que en todo momento sabrá exteriorizar para refrendar sus gestiones.

LA INDEPENDENCIA hace sinceros votos por el éxito de la misión aliciana y ofrece su concurso ferviente.

♦♦♦

**Continúan paralizados los embarques por falta de tonelaje.**

El *Themistocles*, que ha de cargar para New York, tampoco llegó ayer. Se espera de un momento a otro.

—Sábese que el vapor *Cataluña* ha zarpado de Bilbao para su destino.

El flete de la casa armadora pretendiendo cobrar es de 8 3/4 chelines.

—El mercado de New York sigue ofreciendo buena perspectiva.

Los barriles que conujo el vapor *Alicante* han obtenido en su mayoría excelentes cotizaciones.

El precio medio alcanzado es de 6 a 8 pesos, habiéndose vendido algunas partidas a 15 y 16 pesos.

## NUESTRO CLIMA

Por la mañana

Termómetro seco.....	11'0
Idem húmedo.....	06'0
Barómetro.....	768'5
Termómetro.....	12'4
Máxima a la sombra.....	21'0
Mínima.....	06'0
Viento.....	Norte
Mar.....	Picada
Cielo.....	Nuboso

Por la tarde

Termómetro seco.....	16'0
Idem húmedo.....	08'3
Barómetro.....	769'5
Termómetro.....	17'8
Viento.....	Sur
Mar.....	Rizada
Cielo.....	Nuboso

Circular gubernativa

# La inscripción de extranjeros

El Gobernador civil interino ha dictado una circular ordenando a los alcaldes de la provincia remitan los documentos que previenen los artículos 3.º y 6.º del Real decreto de 12 de Marzo último, para la inscripción de extranjeros.

Se publicará en el *Boletín Oficial*.



Alemania económica

El comercio inglés de hace un siglo

LXXVIII

Inglaterra, o mejor dicho el Reino Unido de la Gran Bretaña e Irlanda, que éste es el título oficial de la nación británica, experimentó grandes trastornos con las revoluciones francesas, primero, y después con las guerras que los gobiernos de París decretaron.

Napoleón I llevó el desconcierto a toda Europa, tanto continental como insular. El célebre bloqueo que dictó contra los ingleses y que llevó a la práctica, el cual ha merecido condenas muy severas de todos los tratadistas del mundo, incluso de su propio país, aunque ahora, con ocasión de la guerra surgida en 1914, celebran y aplauden los censurables procedimientos de sus hoy aliados; el famoso bloqueo napoleónico, repetimos, dificultó el comercio inglés en grado extraordinario y produjo pérdidas incalculables al Reino Unido.

No hay datos numéricos del tráfico exterior británico hasta después de la derrota de Napoleón I por los alemanes. Así, pues, no pueden darse las cifras de 1800 y de 1810.

En el año 1820, aparece el siguiente comercio exterior:

Importaciones.—810 millones de francos.

Exportaciones.—1.225 idem.

Reunidas las importaciones a las exportaciones resultan 2.035 millones de francos.

Las libras esterlinas se han valorado a 25 pesetas o francos, cada una de ellas.

En 1830, tuvo el comercio inglés.

Importaciones.—1.155 millones de francos.

Exportaciones.—1.743 idem.

O sea un conjunto de 2.898 millones de francos.

Hay en 1830 elevación de entradas y de salidas, respecto a 1820.

El tráfico británico en 1840 es el siguiente:

Importaciones.—1.685 millones de francos.

Exportaciones.—2.925 idem.

Reunidas éstas a aquéllas se obtiene un total de 4.610 millones de francos.

Por último, las estadísticas inglesas de 1850, dicen:

Exportaciones en 1850.—1.785 millones de francos.

No hay datos de las llegadas. Recapitulémos ordenadamente los guarismos.

Importaciones en Inglaterra

Año 1820, con 810 millones de francos

1830, 1155

1840, 1685

La elevación anual, en 20 años, supone 875 millones, o sea 108 por 100.

Exportaciones de Inglaterra

Año 1820, con 1.225 millones de francos

1830, 1.743

1840, 2.925

1850, 1.782

Las cifras del año 1850 respecto a las del 1820 representan el 46 por 100 de elevación, pero las de 1840 suponen el 138 por 100, respecto a 1820.

Total del comercio de Inglaterra

Año 1820, con 2.035 millones de francos

1830, 2.898

1840, 4.610

El incremento es del 126 por 100 en el periodo de 20 años.

No puede figurar el tráfico de 1.850 por no aparecer la cantidad de las llegadas al territorio británico, en los cuadros recopilados por el gobierno francés, para dar a conocer el movimiento mundial, que aceptamos, en prueba de toda imparcialidad, quedan mencionadas o de las

grandes naciones de Europa, Francia e Inglaterra, y en ambos estudios dan do preferencia a publicaciones gubernamentales ga as.

En otro trabajo conoceremos en lo posible el tráfico de Alemania.

De este modo, irán consignándose las cifras de hace un siglo, que nos permitirán apreciar los respectivos progresos nacionales y como consecuencia principal, el triunfo gigantesco de los germanos.

EDUARDO NAVARRO SALVADOR

COMENTARIOS DEL MOMENTO

II

A Dios gracias, el pueblo vase enterando del maligno significado de las izquierdas políticas, y del fracaso de sus prohombres.

Estos no tienen tanta mano izquierda cuando están dentro de sus casas. Allí en la familia, en el hogar, en medio de sus hijos, piensan en cristiano, y sienten la necesidad de la moral del Evangelio.

¡Qué se le da de ellos, si en sus moradas penetrasen las voces del milir! ¡Desgraciados!

El pueblo se ha dado cuenta de este juego en el que él sale siempre perdiendo, y está dispuesto a no representar más el papel de víctima.

Más vale tarde que nunca.

♦♦♦

Las elecciones há poco celebradas dan la sensación del fracaso izquierdista, y del buen acuerdo del pueblo que va comprendiendo la necesidad de intervenir en los comicios a pesar de lo defectuoso del sistema.

La política de las izquierdas no tiene recursos verdaderos para hacer la felicidad del país. Las palabrotas de sus oradores no responden a realidad alguna que exija esos procedimientos. ¿Que hay pues en las izquierdas? ¿Es que piensan agrandar al pueblo? No se emborriachan ya las masas con el agrio vino de las arengas izquierdistas. Bastantes descalabros sufrió la Patria cuando siguió esos derroteros.

♦♦♦

No más ferándulas. El pueblo español esta ya harto de oír necesidades y blasfemias. El pueblo español, en su gran mayoría conserva y conservará siempre por instinto, y por su historia, el espíritu cristiano que lo hizo grande y poderoso, y cuya civilización le es tan íntima que no puede olvidarla sin perder su carácter tradicional.

El pueblo español es católico y sólo anhela una verdadera renovación, que los elementos de la izquierda política no pueden ofrecerle.

Restauración espiritual de la sociedad y bienestar económico.

C. C.

De Hacienda

La recaudación obtenida el pasado día 26 ascendió a pesetas 34.008'39.

—Se ha recibido en la Delegación una circular de la subsecretaría del Ministerio del ramo, trasladando otro del de la Guerra, referente a la organización de la estadística de la industria civil, para cooperar, en caso de guerra, a la militar.

—El Gobernador civil ha dispuesto la devolución a don José María Alonso López de cuatro depósitos de pesetas 142'50, 146'30, 142'50 y 153'90.

—Ha fallecido en Chivivel el penionista Miguel García Gea.

—La Delegación de Hacienda cita a don Diego Sánchez Aznar.

—Se anuncia subasta del bergantín goleta Niánon, de esta matrícula.

—Per la Delegación se ha dictado un edicto conminando con la imposición de multas a los ayuntamientos que no han cumplido el servicio de remisión de cédulas sobrantes.

—Se anuncia subasta de los aprovechamientos de los espartos, pastos y leñas de los montes de Santa Fé.

Notas financieras

Informes recibidos ayer tarde por la Agencia del Banco Español de Crédito en Almería.

Table with 2 columns: Instrument and Amount. Interior 4% at 76; Amortizable 5% at 93 25; Idem 4% at 87 75; Cheque st. París at 74 15; st. Londres at 20 18.

Al primer tapón...

La Diputación provincial

Por falta de número no pudo celebrarse ayer la Diputación provincial.

Se inauguró el periodo semestral, y por ser la primera sesión que debía celebrarse no quedó mal la Excelentísima Corporación.

Uno de los diputados que faltaron, y cuya presencia era necesaria para completar número, fué el presidente dimisionario señor Soler.

Es tal el asqueamiento que nos producen las cosas de la Excelentísima, que no queremos conceder a lo de ayer ni el honor del comentario.

Tanto hemos dicho sobre las vergüenzas de la Diputación, luchando para esto con la indiferencia de unos y el temor y el servilismo de otros, que nos hemos propuesto no volver a tratar de estas cosas, pues de lo contrario, tendríamos que apelar a un lenguaje y a unos términos que están muy lejos de nosotros.

Para los asilados de los establecimientos benéficos, los empleados y demás acreedores de la Excelentísima, nuestra lamentación por el fin que les aguarda.

Para los culpables de la anarquía reinante en la Casa provincial, un gesto de repugnancia.

Haciendo patria

"Tiro Nacional"

Animados por el grandísimo deseo de la prosperidad y engrandecimiento de la Patria; deseosos de la propagación de los medios para en parte conseguir su defensa algún día amenazada, y con el firme propósito de conseguirlo en lo que pudiésemos, tomamos la empresa honrosa de dirigirnos a la noble población de Almería, en toda la extensión de sus elementos sociales, llamándoles la atención para crear un ambiente que prevaleciendo, se consiga una obra patriótica y práctica, aportando así el granito de arena que pueda correspondernos y que junto con otros y otros de cuya voluntad esperamos conseguir una España libre, grande y fecunda que erija su irono de soberanía por el patriotismo de sus ciudadanos.

La lucha en el mundo, desde sus principios hasta nuestros modernos tiempos, se ha impuesto y hay que acatarla como un mal fatal que se lleva a efecto y que sigue, a pesar de nuestra civilización, con más encarnizamiento que nunca: esto obliga a que las naciones tengan que atender muy preferentemente a su defensa, pues no es suficiente carecer de aspiraciones de conquististas, ni ser fiel a tratados que le aseguren la paz, pues se ve que entre las naciones, la razón suprema es la de la fuerza; es menester ser fuertes; imponer nuestro respeto por nosotros mismos; hay que tener presente siempre, aquella máxima de la antigua Roma «Si vis pacem para bellum» si quieres paz, prepárate para la guerra.

De todo esto, la nueva España se da cuenta y prepara los medios para conseguirlo; de estos, el primordial e indispensable es el hombre, nervio motor de la vida en todas sus manifestaciones, para el cual es la actividad y la lucha del mundo; se impone por tanto, que cada uno sea apto y esté dotado de la capacidad suficiente para prestar el mayor rendimiento a la Patria. Esto ha dado origen a la formación de la noble y patriótica sociedad del «Tiro Nacional»; ya en España entera están implantadas con gran éxito sus distintas representaciones y hay hasta humildes aldeas que tienen su campo de tiro modesto, donde se forman hábiles tiradores para la defensa nacional. Nosotros, repetimos, llamamos la atención de todos, para que coadyuven a esta obra que presta tan grandes beneficios, para conseguir formar un buen campo de tiro y ayudar a esta representación que nace; a las personas adineradas especialmente, para que presten el valioso concurso monetario y a todos, desde el más humilde al más encopetado, para que en estas tardes y las que siguieran disfrutando de este clima delicioso, concurren con sus familios al polígono y allí en amplio ambiente, con la fraternidad que da la aspiración a un mismo ideal, ver cómo todos hacen sus tiradas, que se interesan, picando el amor propio con pequeñas apuestas y como al mismo tiempo que se pasa el rato en un sport esencialmente genuino de los fuertes, se consiguen hombres útiles para la defensa nacional, y como en fin, en casos de adversidad en que pida

su defensa el concurso de todos, cada patriota en nuestras quebradas y accidentadas sierras, sea un león que deñende palmo a palmo su terruño, costando cara su vida, pues no es suficiente ni admisible morir, es indispensable vencer. Volvamos los ojos a Suiza la patria de los tiradores, que colocada en el centro donde se desencadena el volcán de la guerra, se conserva respetada, pues desde sus escarpadas montañas sus soberbios tiradores, harían frente al ejército más poderoso.

Acudid todos al «Tiro Nacional», restada cada uno su pequeño o grande concurso esta noble representación. Así contribuiremos todos al bien de la Patria, al bien nuestro.

FERNANDO DIAZ.

Oficial del 2.º batallón de Córdoba.

Páginas de la campaña

EL EJERCITO AUSTRO-HUNGARO

Intimamente unido al ejército germano el austro-húngaro ha realizado en esta larga campaña proezas sin cuento que dan fe de su excelente preparación, de la conservación de su bravura tradicional, del valor estético de sus soldados, de la suficiencia técnica de su disciplinada oficialidad y de la valía estratégica de sus valientes generales.

Nos hablan querido presentar un día y otro día los periódicos de los pueblos de la Entente a este sufrido y abnegado ejército como un mosaico de razas, pueblos y religiones, incapacitado para el triunfo y los hechos, desmintiendo estos conceptos, nos han demostrado una y otra vez que posee todos los factores del triunfo; valor, disciplina, abnegación y entusiasmo.

Las tendenciosas noticias mencionadas nos lo han presentado multitud de veces como víctima de tremendos desastres, siendo así que como lo demuestran sus acuosos triunfos, tiene tanto vigor y tanta bizarría como en los primeros momentos de esta lucha oscura.

El ejército austriaco marcha a la cabeza de todos los ejércitos en cuanto a material de guerra se refiere; suyos son los famosos Skodas de 30,5 que tan eficazmente contribuyeron a la destrucción y toma de las fortificaciones belgas; su material de puentes, sus trenes militares, sus elementos auxiliares de la lucha, dan fe de riqueza y lujo, y por ende el pueblo siente esta guerra, le crea una necesidad histórica, y tiene confianza en sus tropas, seguridad en el Alto Mando y firmeza de convicción en la victoria.

Un entusiasmo sincero y hondo, de profundos rigores, desde a los reclutamientos que marchan a campaña; los lazos germánicos se han estrechado en esta marcial alianza en más íntima y fecunda unión. Austria tiene ya libres sus fronteras; los nevados Cárpatos, la Bucovina, las orillas del Save y del Danubio y los Alpes, donde estuvo el avasallador empuje de los adversarios.

En Viena la vida, ni se ha encorrido, ni ha desvirtuado la alegría habitual de la ciudad hospitalaria y divertida.

Cuentan los cronistas y refieren verídicas noticias particulares que, sólo por el marcial ajetreo y la policromía variable de los vistosos uniformes, se manifiesta la lejana pelea; un patriotismo ferviente escala duelos y suprime flautas; comerciantes e industriales han aplicado su actividad a cotar al soldado de elementos de defensa contra las inclemencias atmosféricas en el teatro de operaciones, y en los escarpados de las tiendas de la populosa urbe, hay variedad de militares crespates, xótica ropa interior de papel chino impermeabilizado, abrigo de piel para las extremidades, mangos, crejeras, polainas, botas especiales para la nieve, todo previsto, atendido todo, y todo muy barato.

Pueblo estudioso, sus librerías son mercados de mapas, planos, obras y opúsculos sobre la guerra, y a pesar de las lamentables pérdidas que lleva sufridas muy cerca de 40 meses de pelea activa, mantenida a la vez en varias de sus fronteras, conserva el patriotismo disciplinado, que es honra y orgullo de los grandes pueblos, y tiene fe absoluta en el triunfo de sus armas, aunando su voluntad y su esfuerzo al de su aliada la guerrera Germania.

Lea V. mañana::: LA INDEPENDENCIA



CRONICA

# ¿Gente instruida?

Recordarán mis lectores que en vísperas de la reciente crisis ministerial reuniéronse en el Congreso las Ponencias de Parlamentarios.

La de Enseñanza acordó elevar a la Asamblea un índice con la orientación que en su día habrá de resolver el Parlamento.

Se limita, pues, a señalar un cuestionario.

Se pretende duplicar el número de escuelas:

Elevar a 1.500 pesetas el sueldo mínimo de los maestros.

Higienizar los locales, ensayar escuelas al aire libre, escuelas de bosques y sanatorios. Creación de cantinas, roperos, colonias y semi-colonias escolares y demás instituciones complementarias de la primera enseñanza.

Desarrollo científico y docente del turismo.

Gratuidad absoluta de la primera enseñanza, rebaja del 50 por ciento de la secundaria y el 25 en la especial, profesional y superior.

En todo este índice sólo se encuentra una nota, un pensamiento, un criterio.

¡Instrucción, instrucción, instrucción!

Se quiere, a toda costa, remediar los males presentes y prevenir los futuros *instruyendo* suficientemente la inteligencia.

Es, como veis, un buen deseo... Mas se nos ocurre preguntar: ¿Va este buen deseo prudentemente encaminado?

En una palabra. Basta sólo la *instrucción* para salvar a los pueblos? Cuando se estudian, detenida y sinceramente nuestros problemas actuales, se observa siempre un fenómeno. Los que han causado nuestros males; los que nos han llevado a la ruina; el elemento más viciado de nuestra sociedad, radica entre la *gente instruida*.

Lo que hay más sano, más fuerte; lo que se conserva más puro en nuestro pueblo, está precisamente entre la *gente menos instruida*.

¿Qué quiere decir esto?

Es, desde luego, un fenómeno muy significativo y elocuente que debían estudiar nuestros intelectuales.

Suena muy bien en los oídos, y llena por completo la imaginación, el consabido tópico de la *escuela* y nuestros políticos acogen con facilidad el tópico. Pero la experiencia nos ha enseñado mucho, y hay que obligar a esos pelucos a que mediten un poco más, y a que hilen algo más delgado.

¿Instrucción? sí, Convenido.

Pero hay que agregar: Decir hoy sólo *instrucción*, no es decir nada.

¿Cómo ha de ser esa *instrucción*? Este es lo importante. *Instruir* es bueno; pero hay algo más necesario para nuestra regeneración: *educar*!

Las raíces de nuestra decadencia no están en deficiencias intelectuales, sino en la *ineducación de nuestra voluntad*.

Los parlamentarios, que pretenden salvarnos, han tenido este pequeño olvido.

Pero, afortunadamente, se está a tiempo de subsanarlo.

Y, como tienen buen deseo...

LUIS LEÓN

La prueba más indudable de la superioridad de nuestra tirada sobre la de los demás diarios locales por la cantidad que mensualmente abonamos por concierto de circulación.

∴ LA INDEPENDENCIA ∴ satisface por este concepto mucho más que cualquier otro periódico de Almería

## Nomenclator de mercancías Para facilitar el tráfico

Hemos dado a conocer el Real decreto de Fomento que publica la «Gaceta» del 26 de Octubre, para facilitar el tráfico, y las tarifas de cabotaje que regirán provisionalmente.

He aquí la continuación del nomenclator con expresión de la categoría que a las mercancías corresponde para la aplicación de las tarifas:

G

Galletas, 2.ª; gallinas, (jaulas de un piso), especial; — (jaulas de dos pisos), idem; ganado caballar, una cabeza, idem; — mular, idem id., idem; — vacuno, idem id., idem; — asnal, idem id., idem; — lanar, id. id., idem; — de cerda, idem id., idem; — cabrio, idem id., idem; garbanzos, 4.ª; gasolina y similares para motores, 2.ª; géneros de punto, especial; glicerina, 3.ª; glucosa, 3.ª; gluten, 2.ª; goma laca, 1.ª; — en polvo, en sacos, 1.ª; — elástica, 1.ª; gorras, 1.ª; grasa industrial, 3.ª; — alimenticia, 2.ª; — de pescado, 2.ª; guantería, 1.ª; guarnicionería, 1.ª; guano, 5.ª; gutapercha, 1.ª.

H

Habas, 4.ª; harina lacteada, 3.ª; — de trigo, centeno y maíz, para la panificación, 5.ª; harinas no expresadas, 4.ª; heces de vino, secas 4.ª; heno, 4.ª; herraduras, 3.ª; herrajes ordinarios, para puertas, ventanas y balcones, 3.ª; herramientas ordinarias, 1.ª; — finas, 4.ª (En servicio del Norte 5.ª más 20 por 100); hierro laminado, en barras, vigas y ángulos, para construcciones, no excediendo de siete metros de longitud, convencional; — de más de siete metros de longitud, 4.ª (En servicio del Norte 5.ª más 20 por 100); — en lingotes, 3.ª; hilos de cobre, 3.ª; hilazas, 1.ª; hilos en carretes, para coser, 1.ª; hilos de seda, 2.ª; — de algodón, lino y lana, 3.ª; — de cáñamo y de yute, 3.ª; hoja de lata litografiada y blanca, 4.ª; hortalizas en cajas, cestos y sacos, 4.ª; huesos de todas clases, 4.ª; huevos en cajas, 2.ª; hules, 3.ª.

I

Imágenes sin valor artístico, por cubicación; instrumentos de música, id.; — ordinarios para la agricultura, 3.ª; incubadoras, 2.ª; impresos, 1.ª.

J

Jabones comunes, 3.ª; — perfumados, 1.ª; jaboncillo, 4.ª; jarabes, 1.ª; jaulas para pájaros, por cubicación; — varias (envase de volatería) de un piso, especial por unidad; — varias (envase de volatería) de dos pisos, idem id.; — vacías, para toros, idem; jaspes, 1.ª; joyas, según valor; juguetes, por cubicación; junco sin obrar, 3.ª; — obrado, 2.ª.

K

Kaolin, 4.ª

L

Ladrillos refractarios y comunes, 4.ª; lampistería, 1.ª; lámparas de arco voltaico y accesorios, 1.ª; lana en bruto sin prensar, 3.ª; — en balas prensadas, 4.ª; — lavada sin prensar, 2.ª; — en balas prensadas, 3.ª; latón, 3.ª; leche condensada y esterilizada, 2.ª; legumbres frescas no expresadas, 4.ª; leija en bombonas, 4.ª; lentejas, 4.ª; leña en trozos, 4.ª; letras para imprimir, 1.ª; librería, 1.ª; licores en garrafas, 1.ª; limones, 2.ª; lino en rama, rastreado y en mazorca, 3.ª; lozetas y rosas de todas clases, 4.ª; loza fina, 1.ª; — ordinaria, 3.ª.

LL

Llantas de goma para coches y autos, 2.ª

M

Madera en vigas, hasta siete metros, 4.ª; — en vigas costeros y tablas, has-

(Continuará)

## POR TELEGRAFO

# La guerra europea

### EL BLOQUEO

Madrid, 27.—Berlín.-Oficial: Alrededor de Inglaterra han sido hundidas 12.000 toneladas.

Entre los barcos destruidos figura un vapor armado de 6.000 toneladas.

### Rusia a la paz

Madrid, 27.—Despachos de Copenhague comunican los siguientes informes de Petrogrado.

A los maximalistas se ha unido el ejército entero y la flota.

Ha sido detenido el generalísimo Bukmin, por negarse a entregar la prepueta de armisticio al enemigo.

El Gobierno ha ordenado a los jefes de ejércitos en el frente que entablen las negociaciones de paz.

Dícese que la escuadra rusa del Báltico se ha entregado a los alemanes.

### Vapor yankee hundido

Ferrol, 27.—El Semáforo de Finisterre anuncia el hundimiento del vapor yankee «Yandi».

Su dotación se salvó en botes, llegando a este puerto.

### Despacho oficial Austriaco

Madrid, 27.—Viena Oficial: Italia:

En el valle del Brenta y en los montes situados al Este, conquistamos nuevo terreno.

Varios contraataques fracasaron. En los demás frentes no ha cambiado la situación.

### Parte oficial Alemán

Madrid, 27.—Berlín.-Oficial: Occidente:

Ejército del príncipe Ruprecht: En Flandes no adquirió intensidad la lucha de artillería.

Entre el bosque de Haulhoulster y Zanoovorde hubo combates de avanzadas.

Al Sureste de Cambrai, después de intenso fuego de artillería durante todo el día, la infantería inglesa protegida por la obscuridad atacó el pueblo y bosque de Bourlón, siendo rechazada en acérrima lucha cuerpo a cuerpo.

Gran actividad entre avanzadas en el resto del frente.

Ejército del Kronprinz. Al Norte de Prunai rechazamos un avance francés.

Hubo poca actividad de artillería durante el día en la orilla Occidental del Mosa.

Al anoecer aumentó considerablemente el fuego entre Samogneux y Beaumont y en ambos lados de Ornes.

Ejército del duque Albrecht: Aumentó a ratos el fuego en las alturas de Coimbre y entre Saint Michel y Pont-a-Mousson.

En Oriente y Macedonia, nada digno de mención.

Italia: No ha cambiado la situación.

### Sacerdotes condecorados

Madrid, 27.—Paris. (Radiograma de la Torre Eiffel.)

Como recompensa por servicios a la Patria y heroico comportamiento en el campo de batalla, han sido nombrados caballeros de la Legión de Honor los sacerdotes franceses Desquibes, Quetell, Lienard y Mielot.

### El archiduque Eugenio

Madrid, 27.—Viena.—(Radiograma de Pola):

El emperador Carlos ha concedido al archiduque Eugenio la cruz del Mérito militar de primera clase con brillantes.

El soberano le ha dirigido una carta autógrafa, poniendo de relieve los altos méritos del archiduque, con ocasión de la ofensiva de Italia.

### ¿El zar ha escapado?

Madrid, 27.—Un cablegrama de Nueva York asegura que el ex zar de Rusia logró escapar de su prisión, refugiándose en Petrogrado.

Ha dimitido el embajador de Rusia en Washington.

### ADVERTENCIA

A la hora de cerrar esta edición no hemos recibido los despachos oficiales de última hora.

### Del Ayuntamiento

Devolución de visita.—En el despacho de la Alcaldía estuvo ayer el comandante del crucero «Reina Regente» para devolver la visita recibida de la autoridad municipal.

La entrevista de los señores Calderón y Granados, fué muy cordial y afectuosa.

La Hacienda municipal.—El alcalde conferenció ayer extensamente con varios concejales, vocales de la Comisión de Hacienda para tratar de la tarifa de arbitrios confeccionada con el fin de atender a la reorganización de la Hacienda municipal.

La reunión de la Comisión de Hacienda ha sido señalada para esta mañana a las 11.

La que debía celebrarse con asistencia de la Junta de Defensa de Comercio será aplazada, pues parece que ésta última desea estudiar antes y con detenimiento la cuestión.

Los reates de la cárcel.—El Director de la cárcel participó ayer a la Alcaldía que se ha inutilizado el retrete del piso superior y que urge su reparación.

Se darán las ordenes oportunas para el arreglo del mismo.

La guardia municipal.—En el Ayuntamiento se recibió ayer un escrito de los individuos de la guardia municipal solicitando aumento del haber diario que disfrutaban.

No hubo número.—Por falta de número, dejó de celebrarse ayer la Junta de Alcaldes del partido convocada para confeccionar el presupuesto carcelario que ha de regir en el ejercicio próximo.

Vendedores multados.—Por expendes sus mercancías faltas de peso o exceder se en los precios de la tasa fueron multados ayer en 1, 150, 2 y 3 pesetas los vendedores del Mercado, Joaquín Peña, Luis Miral es, Vicente Soria, Antonio Ramírez, José García y Antonio Maldonado.

### El robo del Parador

Conocemos nuevos detalles del robo de telas cometido noches pasadas en el Parador de Martínez.

Los autores del robo llámanse Marcos Herrada Cuadra, Lorenzo Pastor Botella, Sebastián Martínez Ponzón y Juan Herrada Milán, conocidísimos rateros.

En Eaix realizaron las 25 piezas de tela, obteniendo por ellas unas 200 pesetas.

Antes de ausentarse de la capital tuvieron escondidas las telas en una barca de las Almadrabillas.

Fueron conducidos a Eaix por un carrero, y después de hacer el negocio, cruzaron la sierra con dirección a Alabama y Santa Fé.

Ha sido detenido el Martínez Ponzón.

Los restantes se supone que están también detenidos, pues se les persigue de cerca.

Merece elogios el servicio prestado por la Benemérita.



De Instrucción pública

Oposiciones a escuelas en Almería. — La Sección de 1.ª enseñanza de la provincia ha remitido a Madrid el siguiente anuncio para su inserción en la Gaceta.

Anuncio de oposiciones para el ingreso de maestros en el Magisterio Nacional. — En cumplimiento de lo dispuesto en el apartado 1.º de la orden de 19 de los corrientes inserta en la Gaceta del 23, esta Sección anuncia oposiciones entre maestros de 1.ª enseñanza para su ingreso en el Magisterio Nacional, teniendo en cuenta que las plazas a cubrir son ocho y que los maestros que las obtengan solo tendrán derecho a ocupar vacantes en esta provincia que hayan quedado desiertas en concurso general de traslado. Los aspirantes que deseen tomar parte en estas oposiciones formularán sus instancias en papel de undécima clase, dirigiéndolas al Jefe de la Sección que las convoca y presentándolas dentro del plazo de treinta días contados desde el siguiente al de la publicación de este anuncio en la Gaceta de Madrid. Para tomar parte en los ejercicios son precisos los siguientes requisitos: 1.º Ser español, tener más de veinte años cumplidos a la fecha de comenzar las oposiciones y no hallarse incapacitado para ejercer cargos públicos; y 2.º Poseer el título de maestro o haber aprobado los estudios correspondientes. Los requisitos mencionados serán justificados documentalmentemente por los maestros que aspiren a verificar los ejercicios de esta oposición, que se ajustará en su tramitación y práctica a las prescripciones contenidas en el capítulo 2.º del Estatuto general del Magisterio. — Almería 26 de Noviembre de 1917. — El Jefe de la Sección, MANUEL ALVAREZ

También se ha remitido a la Gaceta el anuncio de las oposiciones entre maestros, cuyos términos son idénticos, con la diferencia de que la convocatoria comprende veinticuatro plazas, o sea las que la superioridad ha determinado.

A la vez que estos anuncios, la Sección ha tramitado las invitaciones de rigor a los Claustros del Instituto y Normales y al Cabildo Catedral para que formulen las propuestas para designación de los respectivos tribunales encargados de juzgar estas oposiciones.

La Inspección, por su parte, trabaja así mismo en la formación de las temas comprensivas de los maestros a quienes ha de proponer para vocales de aquéllas.

En fin, que los trámites iniciales de este asunto están terminados y que si las cosas siguen con esta rapidez, para el mes de Febrero puede estar todo terminado y actuando los tribunales y los opositores.

Catedrático de Literatura. — Han terminado las oposiciones que en Madrid se verificaban para proveer la cátedra de Literatura de este Instituto.

El tribunal ha adjudicado esta plaza a don Severino Rodríguez Salcedo, persona de la que tenemos excelentes referencias por su seriedad y cultura.

Escuelas Normales. — Se dispone que, cuando las necesidades lo reclamen, proceda la Dirección general de Primera enseñanza o los rectores respectivos al nombramiento de auxiliares gratuitos para las Escuelas Normales, los cuales habrán de recaer en personas que reúnan iguales títulos académicos que los exigidos a los propietarios. El número de dichos auxiliares no podrá exceder en cada Escuela Normal de maestros o de maestras, de diez por cada una de las tres secciones de Letras, Ciencias y Labores, y de uno por cada uno de los profesores especiales de Religión, Dibujo, Música, Francés y Caligrafía.

Har sido anunciadas a concurso previo de traslado las plazas de profesor de Dibujo de las Normales de Barcelona y Guenca, y las de Francés de las de Almería y de las de maestros de Castellón, Palencia y Lugo.

Oposiciones en Granada. — En el ejercicio oral de las oposiciones a escuelas nacionales, fueron calificados los opositores siguientes:

Don Gabriel Adarve Prieto, 20 puntos; don Manuel Álvarez Martínez, 40; don Jerónimo Bermúdez Ordóñez, 22.

En el mismo ejercicio fueron calificadas las opositoras que a continuación se expresan:

Doña Soledad Avellán Guillén, 20; doña Carmen Aguilar Negrete, 20, y doña Victoria Aguirre Alente, 34.

Oposiciones en Granada. — Fueron ca-

lificadas en el 4.º ejercicio escrito, las opositoras siguientes:

Doña Ceyfana Puerto Llano Ruiz, 38 puntos; doña Cándida R. mirez Sautelle, 32; doña Felisa Revellón Gómez, 38; doña Sofía Robles Lucena, 45; doña Josefina Romero Herrera, 35; doña Concepción Ruiz de Castro, 38; doña Dolores Ruiz del Sez, 42; doña Remedios Ruiz y Jorge, 38; doña Magdalena Sánchez Alfambra, 40; doña Dolores Sánchez Mesina, 38; doña Francisca Sánchez Rodríguez, 37; doña Mercedes Sanjuán Pérez, 38; doña Felisa Sanz Ramos, 30; doña Cuman Serrano Montañés, 35; doña Luisa Sicilia González, 42; doña Mari Ubalde Gil, 38; doña Angustias Velez G. rido, 35; doña María Urbino Ontiveros, 38; doña Matilde Valenzuela Labrera, 38; doña Carmela Vilagás Fernández, 39, y doña Aurora Vidua Cano, 37.

Los maestros calificados últimamente en el quinto ejercicio son los siguientes:

Don Federico Manzano Sancho, 22 puntos; don Juan Martín Antón de Bovera, 30; don Manuel María Gilón, 20; don Miguel Márquez Moreno, 30; don Juan Martín Jiménez, 21 y don José Martínez Alonso, 21.

A las maestras que a continuación se expresan, les han sido asignados los siguientes puentes:

Doña Soledad Avellán Guillén, 41; doña Carmen Aguilar Negrete, 30; doña Victoria Aguirre Alente, 45; doña Leocadia Andrés de la Casa, 41; doña Encarnación Argente del Castillo, 40; doña Encarnación Avila Mata, 42; doña Araceli Baylon Magán, 45; doña Juana Barranco Oliva, 42; doña Matilde Barrán García, 38; doña Soledad Berlanga Garisteo, 30; doña Angela Caballero López, 40 y doña Carmen Cabrera Casano, 45.

Los maestros han obtenido:

Don Manuel Andrés Martínez Rodríguez, 32 puntos; don Juan Bautista Mata Redondo, 21; don Alfredo Mérita Sánchez, 21; don Eduardo Mirán López, 40; don Fernando Molina Amézquita, 25 y don Francisco Monte-Fernández, 36.

En el parante de la Universidad, verificaron las maestras la 5.ª parte del ejercicio escrito; las correspondió el tema número 4 de Religión, que es el que sigue: "Mandamientos de la Santa Madre Iglesia, cuántos y cuáles son: Explicación de cada uno de ellos."

Hojas de servicios. — Se han recibido para su certificación hojas de servicios de los maestros don Francisco López Segovia, don Pedro J. Román González, don Antonio Gómez Iñáez, don Benjamín Ojeda Escobar, don Rafael Martín Sánchez, doña Herminia Alesio Zúñiga, don Manuel Sánchez González, don Rodrigo Castaño Rubio y don Miguel Soria Saiz.

TUBERCULOSOS

Alivio inmediato. — Curación rápida con Gotas Helenianas 4 PESETAS FRASCO. Farmacia Cristóbal Romero. — ALMERIA.

En Serón

Robo sacrilego

Dicen de Serón, que en la Iglesia Parroquial de este pueblo se ha cometido un robo, el cual ha causado profunda indignación en el vecindario.

En la noche del 24 fueron robados dos copones de plata, una custodia, dos cálices de plata, un relicario con caja, las ánforas y concha del Bautismo, una caja de plata del reservado, el ánfora de los Santos Oleos, y una caja de plata meneses para las llaves del Sagrario.

Los ladrones debieron quedar ocultos en el templo, y después de cometido el robo, salieron por la puerta de la Sacristía sin violentar a.

El Juzgado municipal y la Benemérita trabajan activamente por descubrir los autores de este robo.

Ha sido detenido Federico García Aguado, de 44 años, hijo del sacristán, que estaba encargado de la parroquia por la avanzada edad del padre.

No se devolverán los originales que se nos envían aun que no se publiquen.

NOTICIAS

Los impuestos. — Advertimos a los contribuyentes que el próximo día 30 de corriente mes expira el plazo voluntario de recaudación de 4.º trimestre de los impuestos municipales sobre inquilinato, patentes de alcoholes, carruajes de Lujo, Circos y Casinos de recreo y 2.º semestre de coches de Plaza, carros, bicicletas y automóviles correspondiente al año actual, y una vez transcurrido dicho día incurrirán los que resulten en descuento en el recargo correspondiente, procediendo contra los mismos por la vía ejecutiva de apremio.

Los que emigran. — Han sido pasaportados en el Gobierno civil, diez individuos vecinos de Sorbas, y uno de Lubriá, que van a Orán.

Ne vicios de la Benemérita. — La Guardia civil de Albox, ha detenido a Juan López Ardo y Martín Oller Martos, presuntos autores del robo de una res lanar.

La de los molinos denunció a Nicolás García Jiménez, autor de un hurto de patatas. Realizó el hecho con otros dos desconocidos.

La de Gérgal, ha detenido al empleado de consumos José Uroz Hernández, por agredir a Juan Díaz González, por si existían o no entre ambos cuentas pendientes. A José fueron ocupados un revolver y una faca.

La de Puchena ha detenido a José Terreros Masegosa presunto autor del hurto de dos corderos.

La de los Gallardos ha denunciado a Eleuterio Sánchez Hernández y Antonio Crespo Moreno, por pastoreo abusivo.

La de Alhama ha rescatado una de las caballerías robadas al vecino de Taberno, Juan Lozano Alonso, noches pasadas, deteniendo al gitano Pedro Cortés Rodríguez, autor del robo.

La de esta capital ha instruido atestado con motivo del robo de seis gallinas en el cortijo "San José", del término de Huércal. Se desconocen los autores del hecho.

La de Pechina, ha denunciado a Francisco García Gázquez (a) Pilco, y Marcos Cruz Expósito, por apacentar ganado en propiedad ajena.

Exposiciones. — Han quedado expuestas al público:

En las secretarías de los Ayuntamientos de Zúrciga, Laroya, Garucha y Oria los repartos de la contribución; en las de Laroya y Carbenas, el padrón de cédula personal; en la de Padules, la tarifa de arbitrio extraordinario, y en la de Laroya, la matrícula de industrial.

En las secretarías de los Ayuntamientos de Anias, Ábra, Escúlar y Pechina, los repartimientos de la contribución.

En la de Viator y Gérgal, las matrículas de industrial.

En las de Viator, el padrón de cédula personal.

El alcalde de Pechina anuncia la subasta de los arbitrios municipales de pesas y medidas.

Vajero. — Ha salido para Madrid, el comerciante de esta plaza, don José Román Pérez.

El parto vecinal. — La cobranza voluntaria del cuarto trimestre del Reparto vecinal, termina definitivamente el 30 del mes actual. Lo que ponemos en conocimiento de los contribuyentes, en evitación de perjuicios para estos.

Registro civil. — Nacimientos: Miguel Salinas Gálvez, Francisco Escámez Membrive, Joaquina Madrid Fernández, Ana Rull Valverde, Francisco Frías Pastor y Juan Martínez Delgado.

Defunciones: José Vargas Sánchez, Francisco García Muñoz y Antonio Durán Gálvez. Casamientos: Ninguno.

A los padres. — Enseñanza especial de ciegos. Única escuela en la provincia, subvencionada por el Ayuntamiento de la capital. Honorarios módicos. Se admiten internos.

Informes, el director de la Escuela don Joaquín Cravioto Vicente. Calle San Pedro, número 8.

Accidentes del trabajo. — En el Gobierno civil se recibieron ayer los partes de accidentes del trabajo ocurridos a los obreros Cecilio Fernández Fernández, Rafael Sierra Capdevila y Juan Vergel Torrecillas.

Condición. — Se ha ordenado la conducción de Pedro Cortés Rodríguez, desde Alhama a Velez Rubio, a disposición del Juzgado de Instrucción de aquel partido.

Lo del "Andromachi". — El juez de primera instancia de este partido ha dictado un edicto citando para que presten declaración a los armadores del vapor griego "Andromachi", que embarrancó en Punta Entina.

Ala de cría. — Se ofrece para casa de los paches con leche fresca, Rumana Sánchez Ramos.

Para informes, en el estanco de Huércal de Almería.

De Fósforos. — Ha sido nombrado agente ejecutivo de los de Alhambra y Albalduy, don Daniel Jiménez Yebra.

Jarabe de Hipofosfitos. — Después de grave y larga enfermedad, que duró semanas, logra el paciente llegar al deseado período de la convalecencia pero le faltan fuerzas para en-

fermedad ha dejado huellas en su cuerpo, la debilidad es la causa, duerme mal, hace mala digestión, tiene vahidos, dolor de cabeza y no puede desempeñar bien las funciones cerebrales porque se cansa, ha perdido la memoria y la aptitud física para poder dirigir sus negocios. El enfermo lucha y sólo encuentra el reposo, fuerza en los nervios y en la sangre con el uso del Jarabe de Hipofosfitos Salud.

Único aprobado, por la Real Academia de Medicina. 27 años de crecientes éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipofosfitos Salud.

Quien prueba los vinos Rioja de "Bodegas Franco Españolas de Logroño" los prefiere a todas las marcas.

¿Desea usted conservarse bien y no ceder un enfriamiento este invierno? Avise en la antigua Cristalería de G. Ibañez (Tiendas 18) y ponga cuantos cristales falten en casa.

Esta casa cuenta con grandes existencias en cristales de Muselina, Imprime, Esmerilados y colores.

Es la que más barato vende. Se dan presupuestos para obras.

Tenga usted presente que nunca encontrará en el cristalería ambulante la economía que en el mismo establecimiento, donde se traen directos de Fábrica.

Cristalería (Tiendas 18).

Correos. — Academia Preparatoria, dirigida por los oficiales de Cuerpo Sres. Arrieta reparación completa para las próximas oposiciones, que será de unas MIL PLAZAS.

refesorado técnico, en todas las asignaturas.

Informes en la administración de Correos; señores Arrieta.

Muebles. — Antes de comprar muebles visite el antiguo establecimiento de Clemente Lorenzo, GLORIETA DE SAN PEDRO, 2, donde encontrará el público bonitas alcobas, comedores y gabinetes en distintos estilos a precios reducidos, GLORIETA DE SAN PEDRO.

LA INDEPENDENCIA se vende en Madrid en el kiosko de "El Debate", calle de Alcalá frente a las Calatravas.

Lo que se lee

El Instituto Católico de Artes e Industrias. — Son escasos en nuestro país los establecimientos de enseñanza profesional, sobre todo si se comparan éstos con los similares del extranjero, en que se emplean sumas que aquí parecerían un derrochero. Al famoso "Polytechnicum" de Zúrich le fué concedido un crédito de 13 millones de francos para "material", y esto a parte de su asignación anual ordinaria. Y es que en esas naciones "prácticas" consideran que el dinero empleado en la enseñanza es semilla sembrada de la que se recoge ciento por uno.

En cuanto a enseñanza "profesional", en España, es bien conocido el hecho de que una gran parte del personal técnico de nuestras fábricas es aún hoy extranjero, y otra no pequeña ha salido de entre los mismos obreros mejor dotados, pero desprovistos de toda formación técnica.

Vemos en el número 203 de nuestro ilustrado colega IBERICA, un hermoso artículo sobre una no menos hermosa institución nacida pocos años há en España, y que representa, sobre todo en la Sección de "Electromecánica", un patriótico esfuerzo dirigido a proporcionar a nuestras fábricas estos elementos indispensables de vida y prosperidad.

Nos referimos a las enseñanzas profesionales que da el Instituto Católico de Artes e Industrias de Madrid, mentado a la altura de los mejores en su clase, y cuyos estudios han tenido tal éxito que compujan la necesidad efectiva que han venido a satisfacer. Bastará citar el hecho de que todos los alumnos que han terminado sus estudios con buenos resultados ocupan excelentes puestos y que ha sido además imposible atender las demandas de personal hechas al Instituto por los Directores de industria y de docencia.

Sumario. — Patria militar. — Oposiciones escolares. — Operadores de radiotelegrafía. — Congreso de Medicina. — Guatemala. — Intercomercio comercial. — Honores. — El benévolo. — Lavado de humos. — Temperaturas de los grandes túneles. — Cerros y nevados. — Sustitución de los fondos de los buques. — Sustitución del platinio. — Máscara para bomberos. — La fototaxia para seleccionar las larvas del gusano cogenera. — El Instituto Católico de Artes e Industrias de Madrid. — J. A. Pérez del Pu gar, S. J. — Las disciplinas en medicina legal. — J. A. de Labra, S. J. — Nota astronómica. — J. P. — Biografía.

Se admiten esquelas de defunción y aniversario hasta las cuatro de la madrugada.



**Jabón Oleína**  
**Jabón pinta azul**  
**Jabón pinta castaña**  
**Jabon Cantabria**  
**Jabón Vasconia**  
**Jabón Estrella del Norte**  
 Los jabones *Cantabria, Vasconia y Estrella del Norte*, en piezas estampilladas de 500 a 250 gramos, son únicos en su clase para el lavado y la buena conservación de la ropa. Se recomiendan por su economía y garantizada pureza.  
 Fabricante: señores Lizaritur y Revolo.—San Sebastián  
 Representante: Don Juan Antonio Martínez, Reyes Católicos.—Almería

### LABORATORIO DE ANALISIS CLINICOS

DEL

DOCTOR VERDEJO ACUÑA

GERONA, 10

### Boletín religioso

**SANTOS DE HOY**—Santos Rufo, mártir; Sóstenes; Papinjano, Mansueto, obispos. mártires; Gregorio III, papa; Santiago Piceno; Valeriano, Urbano, Crescente, Eustaquio, Félix, obispos.

**SANTOS DE MAÑANA**—Santos Saturnino, Sisinio, doctor, mártires; Iluminada, virgen; Saturnino, obispo; Paramón, Filomeno, Blas, Demetrio, mártires.

**Jubileo de las Cuarenta Horas**—Hoy en la Sagrada Familia.

Mañana, en la misma iglesia.

Se expone a S. D. M. a las 8 y el ejercicio de la tarde comienza a las cinco en punto.

**NOVENA A LA INMACULADA**—En el Sagrado Corazón comenzará el próximo día 29.—Todos los días, a las 8 y media, Misa de comunión general. En este día corresponde a los ceros 1 y 2.

Por la tarde, a las 5 y media, después de la Exposición del S. S. Rosario y Novena. Predicará en ella un Padre de la Compañía.

Todas las tardes reserva solemne. Cánticos y Salve a cargo del Coro de la Congregación.

### Movimiento marítimo

#### Buques entrados

Vapor "Cabo Quejo", procedente de Málaga, con carga general y pasajeros.

#### Buques salidos

Vapor "Cabo Quejo", para Cartagena, con carga general y pasajeros.

—Crucero "Reina Regente", para Málaga.

### Boletín Oficial

El de ayer insertó:

Anuncio de subasta para las obras de conservación del firme de la carretera de Puerto Lumbreras a Almería.

—Concurso para el nombramiento de médicos propietario y suplente de la Comisión mixta.

—Lista de las personas nombradas para desempeñar durante el año de 1918, el cargo de adjunto de los Tribunales Municipales.

—Requisitorias y edictos.

—Relación de las minas que no han satisfecho el canon anual de superficie.

## AVISO

Se traspaasa un establecimiento de comestibles. Razón, Granada, 24.

### De Obras públicas

Se anuncian las siguientes subastas para el 5 de Diciembre, a las 10 de la mañana:

Primera.—Acopios para conservación, incluso su empleo, en los kilómetros 3 al 5 de la carretera de Málaga a Almería. Presupuesto, 10.897,86 pesetas.—Fianza provisional, 110 pesetas; definitiva, 330 pesetas.—Plazo de ejecución: deberán quedar terminadas las obras antes del 31 de Diciembre de 1918.—Longitud, 7 kilómetros.

Segunda.—Acopios para conservación, incluso su empleo, en los kilómetros 10 al 25 de la carretera de Víches a Almería y kilómetros 1 al 4 de Gádor a Luján, provincia de Almería.—Presupuesto, 12.998, 93 pesetas.—Fianza provisional, 130 pesetas; definitiva, 330 pesetas.—Plazo de ejecución: deberán quedar terminadas las obras antes del 31 de Diciembre de 1918.—Longitud total, 20 kilómetros.—Consignación anual: 1.000

pesetas en el año 1917 y 11.998,93 en 1919.

Las subastas se celebrarán en los términos prevenidos por la Instrucción de 11 de Septiembre de 1886, en Madrid, ante la Dirección general de Obras públicas, situada en el local que ocupa el Ministerio de Fomento, hallándose de manifiesto, para conocimiento del público, los proyectos en dicho Ministerio y en el Gobierno civil de la provincia de Almería.

Se admitirán proposiciones en el Negociado de Conservación y Reparación de carreteras del Ministerio de Fomento en las horas hábiles de oficina, hasta las trece horas del día 30 de Noviembre, y en todo los Gobiernos civiles de la Península, en los mismos días y horas.

### CONSULTA ESPECIAL DE Enfermedades de Nariz, Garganta y Oídos

a cargo de

Don Antonio García y García

Médico-forense.

HORAS DE CONSULTA, DE 4 A 6.

OBISPO ORBERA, N.º 5.

### CERVEZA

Estrella Roja

ES LA MEJOR!

José Mena

PRACTICANTE-CALLISTA  
Milagros, 4.—ALMERIA.

### Oposiciones a Escuelas de niñas

Próxima convocatoria

Preparación completa para las mismas por profesores de competencia acreditada. Interimarán, L. Artero Pérez, Terrisa 20, principal, B. y A. Cid Mesa.—García Alix, 1, bajo.

### Arboricultura y Floricultura

Arboles frutales de Aragón  
Informes y catálogos:

AZÑAR, TONDA Y COMPAÑIA  
PRINCIPE, 27.

### Enfermedades de ojos Dr. Blanes

Oculista de la Sociedad Hispano Americana.  
Ex Ayudante del Dr. Albitos.  
Consulta de 8 a 12 y para los pobres 3 a 5.  
Antonio Vico, —Esquina al H. la Perla.

### Consulta especial de enfermedades de la mujer

a cargo del

Doctor R. García Langle

De la Beneficencia Municipal, profesor del Instituto Rubio y ex-Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid.  
De 3 a 5

### TURRONERO

Ha llegado Miguel Gisbert, sucesor de Teresa Verdú, "El Ama" (q. e. p. d.) el cual trae, como en temporadas anteriores, el rico turrón de Gijón, los demás dulces de castumbre y aceite de almendras dulces.  
Despacho, Paseo del Príncipe, portal de don Pedro Plaza, y calle Real, núm. 6.

La base del negocio es el anuncio.

Anunciando, se vende.

Si quiere convencerse de ello, anúnciese en "La Independencia"

## VINO YODO-TANICO

Y

### Vino Yodo-tánico fosfatado de VIVAS PEREZ

Las propiedades antimicrobicas y antisépticas del iodo y del tanino son por demás conocidas para ensalzar los servicios que pueden prestar estas preparaciones en las afecciones del pecho, reumatismos, dolencias del cutis, linfatismo y anemia.

Sustituye al aceite de hígado de bacalao.

De venta en Almería: Farmacia del autor  
Paseo del príncipe núm. 9.

## Plata Christofle

Variado surtido en cubiertos :: :: :: ::  
:: :: :: :: y objetos de fantasía

Depósito exclusivo para Almería y su provincia

CASA FERRERA, MARTINEZ CAMPOS 17 y 19

### Lavado y Planchado Larios S. A.

Agencia en Almería para el lavado y planchado mecánico de camisas, cuellos y puños.

Camisería Madrileña, Príncipe 24

{Pronitud}, {Esmero}, {Perfección}

Entrega todos los jueves de cada semana

## Academia de Comercio

Director: DON JOSE M. GARCIA.—Profesor Mercantil

Preparación completa de las asignaturas que comprende la Carrera Oficial de Comercio, con arreglo al plan de estudios vigente; hasta obtener los títulos de Perito y Profesor Mercantil. Las clases empezarán el 1.º de Octubre

**Banco de España:** Preparación de todas las materias cuyo conocimiento se exige para ingreso en este Establecimiento. Próxima convocatoria  
**Clases especiales de Aritmética, Cálculo Mercantil, Contabilidad General y de Empresas; Idiomas y Taquigrafía.**

Oficina Mercantil: Horas de despacho, de 3 a 5 tarde, Calle Floridablanca, 2.

### Seguros Marítimos y de Guerra

## "EL DIA"

Compañía Anónima de Seguros.—Madrid

Capital social suscrito... Pesetas, 3.000.000 Desembolsado... Pesetas 1.950.000  
 Siniegos pagados desde la fundación de la Compañía hasta el 31 Diciembre de 1915. Pesetas 53.430.594

Subdirecciones y Agencias en todas las provincias de España y principales puertos del extranjero.

Dirección General Puerta del Sol 11 y 12.—Madrid

Ramo Incendios: Subdirector.—Ramo Marítimo: Agente General para la provincia

ANTONIO NAVARRO VICIANA

Paseo del Príncipe, 17.—Almería

Autorizado por la Comisaría General de Seguros.



# Grandes almacenes de S. José

de Juan Morata  
Calle de las Tiendas 15 y Azara, 2.  
Temporada de Invierno

Se reciben diariamente las últimas novedades para la presente temporada.—Grandioso surtido en chales de punto y de felpa con negros garantidos. Inmenso surtido en lanas para caballero y señora, fantasías, terciopelos, paños, abrigos y franelas.—Especialidad en lutos y géneros blancos y de hilo y algodón. Últimos modelos en abrigos de señora y caballero.—La casa que más surtido presenta en confecciones y equipos para novia.—Se hacen espléndidos regalos a los compradores.

**Precios fijos.—Ventas al contado**  
No dejéis de visitar estos almacenes antes de efectuar vuestras compras y consultar precios

## LA FORTUNA

Tiendas, 17.—Gran establecimiento de Tejidos y Pañería.—Tiendas, 17.

Altas novedades en fantasías para la presente temporada. Extenso y variado surtido en Pielés para señora. Bonita colección en trajes para caballero, desde 15 pesetas corte. Abrigos confeccionados en infinidad de modelos, a precios baratísimos. Chales felpa de seda desde 25 pesetas. Abrigos para señora de distintos modelos, desde 15 pesetas. Ropa blanca confeccionada. Equipos para novia e infinidad de artículos a precios increíbles.

**PRECIO FIJO**  
**VENTAS AL CONTADO** **LA FORTUNA** **Grandes regalos**  
**MATIAS PEREZ RUIZ** La casa que más barato vende



Depositorio único para España: DALMAU OLIVERES, 14, Paseo de la Industria, BARCELONA y en todas las buenas farmacias y almacenes.

**¡Quítese ese grillete!**  
Para quitarse ese grillete, lo mejor es beber con regularidad, en cada una de sus comidas, el agua mineral que se prepara usted mismo vertiendo en un litro de agua un paquete de **Lithinés del Dr Gustin**  
Así impedirá el emponzoñamiento urático y el desgaste general del organismo. Se curará rápidamente las dolencias insufribles que tengan como origen este veneno: el ácido úrico:



- Reumatismos, Gota
- Cólicos nefríticos
- Lumbago, Ciática.

La caja de 12 paquetes de Lithinés del Dr Gustin para hacerse 12 litros de agua mineral:

Una caja con 12 paquetes 1'20 pesetas

**Pimiento molido** extremeño y especia molidas de todas clases para embutidos. Castelar, número 5. JOSÉ ABAD NOVIS.

**se vende en Alhama** cuatro horas de agua de la Fuente del Olivillo opa hora de la Fuente y balsa principal. Un predio poblado de Parras, paraje «Cañada Blanca» de cabida de 32 áreas. Otro predio de cabida 70 áreas, paraje «Cuesta de Gala-chá». Estas fincas fueron propiedad de don Miguel Marín Salas. Para informes en Almería, Tiendas 17, «La Fortuna», Matias Pérez Ruiz.

**Doctor Manuel Marín**  
Oculista del Hospital Provincial  
Especialista en enfermedades de los ojos, de las facultades de Medicina de Paris y Madrid  
Miembro de las Sociedades Oftalmológicas de Paris e Hispano-Americana  
Consulta: De 8 a 12 mañana y de 3 a 5 tarde  
**PUERTA DE PURCHENA, NUMERO 3.**  
Consulta de enfermedades de los ojos  
A CARGO DEL Doctor D. Manuel Arévalo  
Médico del Hospital provincial, exinterno de los Hospitales de la Santa Cruz y la Princesa  
Consulta de 8 a 10 y de 2 a 5.  
Gratita para los pobres todos los días de ocho a diez.  
**SAGASTA, 1**

LO MEJOR **TOSFERON** PARA LA TOS  
de G. Alvarez.—Farmacéutico.  
Tosferón Jarabe: COMBATE LAS TOSSES REBELDES, ASMA, CATARROS, ETC.  
Tosferón Gotas: CURA O MODIFICA LA Tosferina Y TOSSES EN LOS NIÑOS.  
::: Su uso es la mejor recomendación ::: ::  
**DULCINA**  
ES EL MEJOR PURGANTE PARA NIÑOS Y ADULTOS, GRATO Y FACIL DE TOMAR Y NO IRRITA.  
De venta: Farmacias y Droguerías.

**Compañía Trasatlántica**  
(Antes A. López y C.ª)  
para New York, Habana y Veracruz con escalas en Málaga y Cadix saldrá el 1 de Diciembre el vapor  
**Antonio López**  
para más informes dirigirse a la Agencia de la Compañía en Almería, calle General Segura, 2, Bajo.

**ELIXIR ESTOMACAL**  
de Saiz de Carlos (STOMALEX)  
Es recetado por los médicos de las cinco partes del mundo por sus tónicas, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las molestias del **ESTÓMAGO E INTESTINOS**  
el dolor de estómago, la dispepsia, las acedias, vómitos, inapetencia, diarreas en niños y adultos que a veces alternan con estreñimiento, dilatación y úlcera del estómago, etc. Es antiséptico.  
De venta en las principales farmacias del mundo y en Serrano, 39, MADRID, desde donde se remiten solicitudes a quien los pida.



# Grandes Almacenes EL AGUILA

Príncipe, 7.-Almería

Sucursales:

Madrid, Barcelona, Alicante, Almería, Bilbao, Cadiz, Cartagena, Gijón, Granada, Málaga, Palma de Mallorca, Santander, Sevilla, Valencia, Valladolid, Zaragoza

Ropas confeccionadas para Caballero, Señora Niño y Niña



Vestidos de gabardina, estambre, etc., en color azul, bordados. De ptas. 53 a 60. Los mismos, en punto de lana "Diers", bordado De ptas. 93 a 112.

Vestidos de sarga inglesa, en negro, azul y color, corbata de punto De pesetas 72 a 85



Abrigos de cheviot, gamma, etc. De ptas. 50 a 60.

Abrigos de pañete, colores azul, beig y café De ptas. 65 a 85.

Ultima novedad en echarpes, manguitos, peletinas, corbatas, abrigos, etc., en pieles de loutre, taupe, vison, rehard, zibeline, armiño, etc., auténticas e imitación perfecta



Trajes de patea, pizña o jerba, para niños de 10 a 12 años. De pesetas 17 a 50. Los mismos, para jovencitos de 13 a 16 años. De pesetas 19 a 53.

Trajes modelo "Mafelot" de vicuña o jerba azul, para niños de 4 a 9 años. De ptas. 14 a 34.

Camisería, Géneros de punto, Corbatería, Guantería, Sombrerería, Zapatería, Paraguas, Bastones y Artículos de Viaje.

Precio fijo.-Ventas al contado

Pídase el catálogo general

## Gran exposición de artículos para la temporada.



Abrigos de cheviot, pañete, etc., color, bordados, para niñas de 4 a 9 años. De ptas. 24 a 28.

Vestidos de estambre, azul y color, adornos bordados, para jovencitas de 12 a 15 años. De ptas. 46 a 50.

### NERVIOSOS

#### Cigarrillos carminativos

Eficaces para combatir las afecciones a la Boca, Garganta, Pecho y enfermedades nerviosas. Elaborados estos cigarrillos con Melisa, Terpinol, Esencia de Pino Marítimo, Mentol, Guayacol y hoja coca, sus maravillosos efectos se observan desde el primer cigarro. Pueden fumarse cuantos se quieran, por ser completamente inofensivos.

Paquete, 50 céntimos

Venta en Almería: Farmacia del Sr. Vivas Pérez

### NO MAS PURGAS

#### Supositorios VICTORIA

#### á la glicerina solidificada

Los "Supositorios VICTORIA" constituyen el medio más pácifico y eficaz para combatir y desterrar enfermedad tan molesta como es el estreñimiento. Sus ventajas son las siguientes: 1.ª Introducción fácil. 2.ª Contacto perfecto con las paredes intestinales. 3.ª Derretimiento completo. 4.ª Acción cosmética y descongestiva, y estimulación de la contractibilidad del intestino, produciendo rápidamente la evacuación. 5.ª La tolerancia perfecta del intestino para los "Supositorios VICTORIA". Caja para niños, 1 peseta; adultos, 1 50. Depositario en Almería. Farmacia de VIVAS PEREZ

### Quintín Ruiz de Gauna

VITORIA

#### VELAS DE CERA PARA EL CULTO. Calidades litúrgicas garantizadas.

Marcas Registradas "MAXIMA" "NOTABILIS"

fabricadas con sujeción al Rescripto de la Sagrada Congregación de Ritos fecha 14 de Diciembre de 1904.

#### CHOCOLATES DE TODOS PRECIOS

Clases especiales garantizadas

ENVIOS A TODAS PARTES

### Accesorios de las mejores marcas

PARA

#### Autos, motos, ciclos y aviación

Ruedas metálicas, Rudgp Whitworth-Rodamientos a Belas S.K.F. Bujías SPHINO Magnetos BOSCH y sus accesorios Alumbrados eléctricos Laves KING-DICK herramientas en general Pujol, Comabella y C.ª.—Reina, 39 y 41 Teléfono 4,855, Madrid.—Telegrama, Pujobella.

### Pérez y Santos

Optica y electricidad Príncipe, 19 y 22.-Almería

### ¿Reumáticos?

Si queréis ver desaparecer vuestros dolores usad el **Bálsamo Victoria**

que a base de Mesotan, Monto, Alcanfor, Cocaius y Salicilato de Metio, elabora la FARMACIA CENTRAL DE LA VICTORIA.

Basta dar una ligera fricción sobre la parte dolorida y recubrirla con una balleta o franela para conseguir el efecto inmediato.

Precio, DOS PESETAS.—Deposito en Almería, FARMACIA DEL SR. VIVAS PEREZ.

### Anisosa

### Solución Benedicto

Nuevo preparado completo de bicarbonato de sosa purísimo y esencia de anís. Sustituye con gran ventaja al bicarbonato en todos sus usos.

de glicero-fosfato de cal con CREOSOTAL Tuberculosis, catarros crónicos, bronquitis y debilidad.

Caja 0'50 pesetas.

DEPOSITO:

1. Benedicto, S. Bernardo, 41, Madrid. Denta: Principales Farmacias de España. En Almería: J. J. Vivas Pérez. En Cuevas de Vera Nicolás de Sola. En Oria, Pedro Antonio Sánchez.